

Región de La Araucanía entre las zonas prioritarias: Convocan a proyectos regionales para crear primer BioParque

El proyecto ganador recibirá apoyo técnico y financiero para certificar la emisión y comercialización de créditos de carbono, y contribuir a la reducción en las emisiones de Gases de Efecto Invernadero.

Seleccionar un terreno de al menos 1.500 hectáreas con el potencial suficiente para generar créditos de carbono que contribuyan a la lucha contra la crisis climática, es el objetivo de la alianza de ISA y Colo Colo a través de la iniciativa "Conexión Puma".

La multilatina colombiana que opera en Chile en el rubro energético y concesiones viales, integró a Colo Colo en 2023 como socio de su programa de sostenibilidad, que junto a Fundación Reforestemos y Fundación Basura como aliados técnicos, buscan reducir la huella de carbono del club en una cantidad equivalente a 40 toneladas de CO₂ a 2025, impactando positivamente en el cuidado de la salud de las personas y el planeta.

Uno de sus principales hitos es avanzar en la creación del primer BioParque "Conexión Puma Colo Colo", proyecto que busca ser su legado para las futuras generaciones y que esperan presentar en abril de 2025, año en el que el club celebrará su centenario. Para ello, se abrió una convocatoria nacional para recibir propuestas en un plan que quiere transformar al "Cacique" en el primer club de Chile en ser carbono neutral.

El presidente de Blanco y Negro, Aníbal Mosa, explicó que esta iniciativa "nos permite avanzar hacia la carbono neutralidad y aportar desde la institución deportiva y social más grande de Chile



en el cuidado y protección del medioambiente, junto con extender parte de nuestro club a cada rincón del país".

Por su parte, Diana Posada, representante de Conexión Puma en Chile, destacó que La Araucanía es una de las regiones con mayor potencial para acoger esta iniciativa. "Invitamos a empresas, organizaciones y particulares dueños de terrenos comprometidos con la construcción de un futuro más sostenible para todos, a que se sumen a esta iniciativa que impulsamos junto a Colo Colo en una colaboración inédita con un propósito común, generar conexiones que nos inspiran a trabajar por la conservación de la biodiversidad, mitigar el cambio climático y catalizar una transformación cultural en torno al cuidado y la protección de la naturaleza".

Captura de carbono
 Una de las zonas prioritarias para identificar terrenos que cumplan con los requisitos para desarrollar el proyecto es la Región de La Araucanía, al requerir de una superficie que presente condiciones

favorables para realizar actividades de forestación, reforestación y revegetación, que aumenten la capacidad de captura de carbono de la capa vegetal y el suelo.

Según cifras del último Informe de Plantaciones Forestales de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), La Araucanía registró en 2022 una superficie forestada de 58,99 hectáreas, equivalentes al 7,49% del total nacional. Mientras que, en reforestación, la región se ubica tercera a nivel nacional con 8.800,95 hectáreas (13,17%). Esto, pese a que en los últimos 10 años Chile registra una tendencia a la baja en superficie total forestada y reforestada.

El proyecto elegido recibirá apoyo técnico y financiero para certificar la emisión de créditos de carbono con estándares internacionales y recibir ingresos por su comercialización, lo que además contribuye a la reducción en las emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI). También recibirá apoyo para la estructuración e implementación de actividades de restauración

y reforestación, además del reconocimiento de transformarse en el primer "Bioparque Conexión Puma - Colo Colo".

La convocatoria estará abierta hasta el 30 de agosto y los primeros proyectos preseleccionados se darán a conocer el 15 de septiembre. Finalmente, la firma de la alianza con el proyecto ganador se realizará el 15 de noviembre para dar inicio al trabajo en terreno. Las bases de la convocatoria se pueden descargar en www.conexionpuma.org

Acerca de ISA

ISA, empresa del Grupo Ecopetrol, es una multilatina con más de 54 años de experiencia y trayectoria, que opera en los negocios de Energía Eléctrica, Vías y Telecomunicaciones y TICs, aportando a la calidad de vida de millones de personas en Colombia, Brasil, Chile, Perú, Bolivia, Argentina y Centroamérica. En Chile, ISA está presente a través de los negocios de transmisión eléctrica y concesiones viales.